

— SUSCRICIÓN —

Gerona:—2'50 pesetas trimestre.
Fuera la capital: Trimestre tres pesetas. Pagos adelantados.

Anuncios y Comunicados precios convencionales.

Número suelto.—25 céntimos.

EL INDEPENDIENTE

Los originales que se remitan, deberán ir firmados, y no se devolverán in-sértense ó nó.

PERIODICO LIBERAL

DIRECTOR.—ALBERTO NUGUE

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de este periódico.

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones, Roldós y C.^a Escudillers 30, y Centro de Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más, Arolas 5 ent.^o

Redaccion y administracion
plaza Independencia, 14, Imprenta

AÑO III
Miércoles 11 Febrero de 1891—Núm. 167

SE PUBLICA
los Miércoles Viernes y Domingos.

Malos presagios.

Examinando, en general, el resultado de las elecciones para Diputados á Cortes, no podemos menos que augurar tristísimas consecuencias.

No es que este gobierno debiera ser más perfecto que los demás, ni á él quepa pedir imposibles de pureza electoral que no se hallan en ninguna parte.

Lo que hay de grave, es el error capital de que ha partido jugando con la opinion pública como no lo hizo nadie. Para esto los conservadores se hubieran honrado no aceptando el poder y dejando á otros la responsabilidad de sus actos en el ensayo del sufragio universal. La lógica pedía que ese ensayo lo hicieran los partidos liberales. Pero la lógica se fué como siempre á cajas destempladas á paseo, y hemos tenido unas elecciones celebrísimas, tanto que, ó nos equivocamos profundamente ó de esta hecha todos los elementos sanos del país se van á dar por desengañados de la eficacia de los combates en los comicios.

Los conservadores dirán que esto no les importa nada. Naturalmente. Como que el día de la liquidación de errores nadie ha de citarles, según presumen, para que respondan personalmente de sus actos políticos, pueden conjeturar han de salir indemnes de todas sus responsabilidades presentes y futuras, estimando que lo esencial es la hora presente, y ciego inmundo todo lo demás. Filosofía positivista pura, respecto á cuya eficacia hay que convenir en que los partidos políticos conservadores en España han sido maestros, sin necesidad de que ninguna Normal les haya expedido el título; con esa filosofía si mañana llueve es porque debe llover, si truena es porque debe tronar, y si se hunde el firmamento debajo nos cojerá á todos. La bondad ingenua y la malicia refinada se dan las manos y por instinto acostumbran buscárselas.

La cuestion es vivir haciendo logogrifos con palabras huecas.

¡Que afición á los logogrifos y las palabras huecas!

Cuando el culpado reconoce su culpa, salva lo único que puede salvar, el honor.

Cuando protesta, cuando se resiste, cuando hiere con altivez á los que le culpan ¡ah! puede salir absuelto y hasta laurea lo en el tribunal de la bambolla, pero la bambolla

no es ley del mundo tal como muchos estiman el mundo, ni en suma el mundo de la bambolla es el mundo de la realidad.

Se dirá por los conservadores, cuya estimacion propia es grande, que ellos no son malhechores políticos. Ciertamente: no merecen ese insulto.

No son malhechores en el sentido real de la palabra, pero se puede ser malhechor sin saberlo, y eso consiste en el aire que se respira.

El mal no lo quiere nadie cargar, y son infinitos los que lo hacen. Los errores, cuando no son voluntarios y permanentes, revelan una faz del mal, uno de sus aspectos, y se revuelven de ordinario en la conciencia como manifestaciones de una voluntad empedernida.

En ese concepto culpamos á los conservadores de sus errores y les queremos responsables en el único tribunal que no miente, en el tribunal de la historia.

La historia les pedirá estrecha responsabilidad por sus egoismos políticos, por su irresolucion, por su despotismo, dorado á veces con un barniz científico.

Enseñaron al pueblo á desdeñar la Ley y á que rinda tributo al culto de la fuerza.

En vez de amaestrarle en las lides de la inteligencia y del trabajo le relegaron á los ocios de una vida inútil para podrir su voluntad y matar su fé política.

Con esto, mañana, la fuerza se proclamará señora y habrá que encojerse de hombros.

CORRESPONDENCIAS

Madrid 8 de Febrero de 1891.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Esta mañana á las doce, ha llegado el Sr. Salmeron, á quien se le ha tributado una entusiasta ovacion. Mas de 10000 personas esperaban al expresidente de la República, deseosas de expresar su cariño y simpatía á cambio de la iniquidad cometida en Gracia por el gobierno. Los republicanos que han hecho la manifestacion, han dado una prueba más de sensatez y cordura dando lecciones de orden y de paz á los conservadores, los que siempre se han apropiado semejantes títulos, y casi en ninguna ocasion los han practicado.

La manifestacion de hoy ha sido el grito del pueblo pacífico, una protesta de los verdaderos amantes de la democracia, libertad y Republica, contra las coacciones y chanchullos realizados por los reaccionarios. Y en verdad que nada más hermoso, ni su-

blime, que aquella masa compacta, que herida por la arbitrariedad é iniquidad de lo ocurrido en Gracia, respondia frenéticamente á impulsos verdaderos, legítimos, del amor que profesan á la pureza del sufragio universal. Formaba solemne contraste, esta manifestacion patriótica del entusiasmo hácia la aureola del sufragio, con el lujoso aparato de fuerza desplegado por el gobierno en prevision de lo que pudiera ocurrir. Ya primero significaba una especie de lucha pacífica para demostrar las ideas que se sienten en el alma, ideas nobles, sacratísimas; lo segundo era el temor del gobierno, el medio legal la fuerza brutal, para contener en caso necesario los raudales de fé, de cariño hácia la libertad.

El gobierno creia indudablemente que despojando al señor Salmeron de la investidura de diputado otorgado por los electores de las prensas de Barcelona, aquel se hundiria, se escureceria, y con él las ideas que representa; pero el gobierno se ha equivocado por completo. Lejos de alcanzar algunas ventajas para los objetos que se proponia, ha resultado que queriendo perjudicar al insigne metafísico, le ha favorecido de un modo inconsciente, dando lugar con sus desacertados acuerdos, á que el pueblo de Barcelona, se pusiera junto á Salmeron, tributándole manifestaciones de cariño y entusiasmo y á que los republicanos de dicha capital, se reunieran para protestar de la iniquidad realizada, y tambien para estrecharse en verdadero lazo de union y afecto, al mismo tiempo que unidos trabajar en defensa de sus ideales, y alcanzarlos tal vez más pronto que antes.

El Sr. Salmeron, debe pues, dar gracias al gobierno. Sin lo ocurrido en Gracia, tal vez el Sr. Salmeron, hubiera tardado algo en inculcar, en difundir sus ideales, su programa, á consecuencia de que el partido, que él acaudilla, era naciente, y con la ilegalidad con él cometida, ha ganado el ciento por ciento, viniendo á aumentar en sus filas el número de soldados.

Ahora, el Sr. Salmeron, defenderá su acta en el seno de la Junta central del Cens, le ayudarán los liberales tambien y en el Parlamento estos y todos los republicanos pedirán al Gobierno estricta cuenta de su conducta, y quien sabe lo que pudiera ocurrir. Si en virtud de tales desaciertos llevados á cabo por los conservadores, sucediera algo que perjudicara la tranquilidad, esta tambien debia demandar á su gobierno, haciendo lo propio que harán las oposiciones, pidiéndole cuenta de las tre-

mendas coacciones por él ejercitadas, y que á continuar así, es indudable, que podrian hacernos muchos males.

Hoy se ha verificado la eleccion de compromisarios, resultando triunfantes los fusionistas. Los ocho puestos han sido ganados por aquellos, quienes inutil es decir, el gozo de que son objeto prometiéndose el completo triunfo en las elecciones de senadores.

Como día de Carnaval y espléndido por añadidura, los círculos políticos estan totalmente desanimados. Calles y paseos se vén cuajados de gente, y muy pocas máscaras y aburridas por completo.

Segun acuerdo tomado anoche por el comité Zorrillista, estos no han bajado á la estación á recibir al Sr. Salmeron. Los posibilistas, federales y centralistas han acudido con los presidentes de los comités á la cabeza. Tambien hemos visto, entre los manifestantes, á los Sres Azcárate, Labra, Muro, Carvajal, Pedregal etc. —M.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE

S. Juan de las Abadesas 9 Febrero 91.

Todo el interés con que nuestros electores debian ir á las urnas: el día de la votación se ha guardado para el próximo mes de Mayo en que deben tener lugar las elecciones municipales cuyos futuros sucesos vienen vaticinándose desde últimos del pasado año y los que con razón ó sin ella tienen fama de político-leales en esta villa de la montaña deciden la suerte de la eleccion á favor del santo de su devoción; no obstante no será tan fiero el león como lo pintan porque en ésta, como en otras circunstancias sino análogas de la misma índole, sabemos que el gobierno sostiene al elemento que quiere ó se ha obligado algun pacto tácito, y no digo nada del conservador que juega siempre con dos barajas una para ganar y otra para no perder. Como no es hora todavía de entrar en semejantes apreciaciones, voy á lamentarme del modo como han sido engañados los vecinos de Camprodón por su diputado Sr Conde del Valle de Marlés obrero mayor de Sta. María del Mar de Barcelona. Pocos días despues del señalado para la votación de triste recuerdo para los liberales y anunciada en esta villa al són del bombo y elarinete en honor al candidato reaccionario, circularon noticias de una carta y telegrama cuyos documentos

se llevaron á Camprodón para hacer creer á los electores que era un hecho á construcción del trozo de carretera hasta dicha villa desde S. Pablo de Segur es; la víspera de las elecciones se recibió en Camprodón un telegrama de Barcelona diciendo haberse recibido otro del Marqués de Aguilar confirmando la subasta de la carretera; ahora bien: ¿porqué el Marqués de Aguilar no podía remitir el telegrama directamente á Camprodón donde radican los verdaderos interesados en este asunto? Qué no podría ser el telegrama expedido en Barcelona un ardil conservador, y no haber mediado tal telegrama del Marqués? Sin decir que sea cierto cabe en lo posible y la prueba es que hasta la fecha la *Gaceta* nada ha dicho de semejante carretera y teniendo en cuenta que el Marqués de Aguilar no acostumbra hablar inútilmente, todo hace probable que así la carretera como los telegramas del Marqués han sido bromas de los reaccionarios y áridos para sacar un diputado que el distrito no le quiere y que nos ha de poner peor que nos encontró. El conde ya es diputado; la carretera ya se hará; esta lección es para los paisanos del señor Buixeda, como para ellos solos aprendan, los que se figuren triunfar en las elecciones municipales, el modo como juega el conde.

Hace algunos días que se ha desarrollado en ésta una enfermedad epidémica que ataca con preferencia á niños de ambos sexos de corta edad, muchos de los cuales rinden tributo á la muerte sin que la enfermedad haya presentado síntomas que permitan calificarla. Sin duda debido á esto, el carnaval no se conoce este año.

J. de C.

Los vinos españoles en Francia.

Boletín semanal de la estación enotécnica de España en París.

El tiempo ha cambiado, templando bastante el punto de no bajar el termómetro de menos 11^o2 á menos 2^o, y manteniéndose durante el día de 2^o á 4^o sobre cero. El viento, moderado ó calmoso, produce agradable temperatura en los grados indicados, sin que pueda decirse que hace calor. No obstante, es el suficiente para que el deshielo sea rápido, ocasionando daños en los artefactos del Sena y otros ríos, algunos de los cuales vierten sus aguas en los márgenes, desbordándose sobre los terrenos de labor. De aquí los perjuicios para la agricultura de este país, cuando tales circunstancias favorecen al comercio, que ya vislumbra un período mejor de actividad en los negocios.

Las considerables partidas de vinos detenidas en Rouen, tanto por el temporal como para escasear

de material móvil adecuado en los talleres de la compañía de ferrocarriles del Oeste de Francia, podrán ir llegando para abastecer el mercado, que no se encuentra ya con sobras de existencias. Los aprovisionamientos se apresurarán para hacer llegar las partidas de vinos antes de fines de Marzo. Es ya un hecho que á partir de 1.^o de Abril se desplegará una gran severidad en las Aduanas para no consentir que se importe ninguna partida de vinos con más de dos gramos de sulfato de potasa por litro. Que tocando diariamente en el laboratorio de la estación donde vinos blancos con 1, 80 de sulfato de potasa, los han calificado en la Aduana de Rouen como excedentes á dos gramos, y con mínima dosis de extracto, por efecto de la precipitación y poco cuidado con que suelen hacerse las operaciones analíticas en el laboratorio de dicha Aduana. Ya algún periódico de Madrid ha dado la queja sobre este hecho, en que ha tenido que intervenir el dictámen del director de esta estación para formular una reclamación diplomática.

Podemos ya satisfacer el deseo de los productores que nos preguntan respecto á los gastos de transportes, derechos y demás accesorios que ocasiona la remisión de vinos á París. Tenemos á la vista factura de toda confianza respectiva á expedición hecha de Medina del Campo á París, cuyo detalle por cada hectolitro de vino es el siguiente:

Porte del ferrocarril de M. á París, 9, 80 francos.

Derechos de aduanas, 2,00 id.

Derechos de circulación, 1,50 id
Camionajes á bodega (variable) 1,20 id.

Total, 14,50 id.

Debe contarse con el gasto total de 15 francos por hectolitro, por lo menos, en partidas que no lleguen á la remesa de un vagón completo.

La vía de Medina del Campo á Pasajes, embarcando para Rouen, es mas económica; y hasta ahora sabemos lo siguiente:

Ferrocarril de Medina á Pasajes, arrastre al muelle y almacenaje, 6 francos.

Flete de Pasajes á Rouen (variable) 2,50.

Seguro marítimo, 0,38 id.

Comisión en Pasajes, 0,32 id.

Suma, 9,20 id.

Completaremos estos datos cuando alcancemos la cuenta completa de Rouen á París.

El ilustrado y activo cónsul de España en Rouen, Sr. D. Angel

Roncero, nos participa datos de sumo interés para algunos productores de la Península, diciéndonos lo siguiente:

«El año pasado se importaron por los puertos de Saint Nazaire, Nantes, Saint Malo y Rouen doce ó trece cargamentos de manzanas, procedentes de Asturias, y se vendieron pronto con beneficio.

Los tres cargamentos alijados en este puerto, según cálculos de algunos compradores, produjeron un beneficio neto de 35.000 francos.

Estaba contratado otro cargamento para este puerto, que no pudo venir porque el vapor que debía tomarlo hizo ó tuvo avería en su máquina antes de llegar á Gijón, y la manzana, cojida con antelación, empezó á podrirse, y hubo que convertirla allí en sidra.

Un propietario de Gijón, práctico en este negocio, que vino á estudiar el gusto de este país, me aseguró que la sidra asturiana, más rica en alcohol que la que se obtiene aquí (Rouen), puede navegar en barriles ó en botellas, sin deteriorarse, y se proponía este año hacer algunas remesas en los vapores que debían transportar la manzana; pero, desgraciadamente, la epidemia colérica impidió que realizase su proyecto.

En la Baja Normandía se obtiene de la sidra un aguardiente muy estimado, que se conoce en el comercio con el nombre de «Calvados», y justamente este año no ha podido obtenerse por haber destruido los hielos la cosecha de manzanas en gran parte.

Si alguno de nuestros paisanos quiere aprovechar esta ocasión para hacer un ensayo, ya sea con «sidra», ya con el «aguardiente» obtenido de ella ó con ambos líquidos, puede enviar muestras á esa estación de su cargo, y yo le pondré en relaciones con casas de Rouen que hacen este comercio en grande escala.»

Trasmitimos, pues, con el mayor gusto á los productores de España las discretas indicaciones de nuestro amigo el señor Roncero; y esperamos que se nos consignent muestras por la vía de Rouen con destino á Charenton. Pueden dirigirse las consignaciones al agente de Rouen, Mr. A. le Cerf, 8 rue de Ecosse escribiendo á dicho señor que las remita á la «Station O Eno technique» de París.

París 31 Enero 1891.—El director de la estación, E. ABELA.

GACETILLA

Se nos asegura que con motivo del triunfo de nuestros amigos en la de-

signación de interventores, el Diario reformista se ha asustado y le resultan caciques, ó instrumento de ellos, los señores D. José Ametller, D. Emilio Grahit y D. Vicente Carreras. ¡Caciques precisamente á los patrios gerundenses más significativos, independientes y dignos, dado su distinguida posición social y política, y sus servicios! Caciques á quienes todos los elementos sociales de Gerona y su provincia vienen distinguiendo hoy como consecuentes? ¿qué entenderá el antropófago político por caciquismo? No tema, no, que peligran sus lentejas ganadas á la sombra de un buzón de correos; mandan aun los conservadores, y por lo tanto, no tema que los que un día le llenaron el plato en espera de su agradecimiento, se lo quiten hoy en esta correspondencia á su conducta.

Le quedan aun muchos días para continuar sintiendo los efectos de las visiones que causa la desesperación!.

—Antsayer mañana el sastre señor Serrats se sorprendió con la novedad de encontrar abierta una puerta que comunica con su taller de la sastrería, situada en la escalera número 12 de la calle de Albareda.

Los cacos, que por las señas andarían provistos de la correspondiente palanqueta, sea por falta de tiempo ó temor de sorpresa tuvieron que ceder al encontrar la resistencia de una segunda puerta con que no contarían y que en esta ocasión ha librado al señor Serrats de un probable disgusto.

—Pocas veces se ha visto la Sociedad Liceo Gerundense con el poderoso atractivo que la caracterizaba la noche del domingo de Carnaval. El hermoso salón circular adornado convenientemente; iluminado con algo más de magnificencia que de ordinario; gusto en el reparto de caprichosos trofeos, bustos que colocados convencionalmente aparecían como testigos mudos del acto; maniqués de elegante forma presidiendo; el ruido que producía desentonada y propia conversación durante lo que puede llamarse intermedio; el agradable sonido de concertados bailarines en los momentos de la danza y el animado cuadro que ofrecían hermosas y elegantes jóvenes que trasmitían el placer de la ilusión por medio de las penetrantes miradas cruzadas al amparo de rica máscara de terciopelo, proporcionaban un conjunto de escenas de las que envidiaría el mismo Cupido, á no ser él mismo quien las inspirara, dejando de la noche tan grato recuerdo, como sufrimiento y mortificación al esperarla.

Solo una clase, dos, tres, son las que han entrado animadas y salido tristes de las veladas, tanto en la sociedad que nos ocupa como en la *Odalisca* en el Teatro; clases que en otros tiempos eran las preferidas para venir á ser hoy desventuradas. Nos referimos á los mortales que pasan de los 40 y hasta nos atreveremos á decir los de 30. El actual Carnaval no ha dado señales de vida más que para los que están por merecer. El elemento joven en sus distintos sexos ha sido el privilegiado; y los que no lo eran y buscaban con la linterna de la ilusión la realización de una esperanza ó el atractivo de una diversión,

recuerdo de la juventud, no han conseguido más que una verdad: la de que por sus años no ha existido quien se haya dignado dirigirles ni una mirada, ni una sonrisa, por lo que ha quedado demostrado que tales fiestas van quedando reducidas á la triste condición de puros bailes de sociedad donde no existe otra línea de conducta que la de la etiqueta que caracteriza los demás del año.

En toda la ciudad cuatro máscarones de vecindario han recordado lo que se llama Carnaval y, á no haber sido el esfuerzo de la importante sociedad *Odalisca* que el sábado nos brindó á los gerundenses con el espectáculo de una verdadera Cabalgata, donde lucieron ricos trajes y hubo un personal escogido pues la formaban toda la parte más distinguida de la juventud gerundense, puede decirse que la octava quedaba reducida á bailes exclusivos de sociedad.

«Talia» y «Odalisca» tienen el honor de haber caracterizado con sus cabalgatas la fiesta. «La Odalisca» que distinguiéndose siempre por su desprendimiento, nos presentó en esta ocasión un movimiento digno de merecer la enhorabuena, que es lo que menos puede darse á quien se sacrifica para dar vida á los actos, así propio, y á la población.

Nonos entretendremos en detallar las épocas que vestían los jinetes en la cabalgata, ni cuantos carros con su correspondiente escolta formaban la comitiva; pero si diremos abría la marcha la banda de cornetas á pie, y terminaba por el total de la banda del Regimiento de Asia que, tocando escojidas piezas y recorriendo las principales calles de la población quedó obsequiado el vecindario todo.

En resumen; las sociedades recreativas gerundenses han cumplido como buenas, y han hecho cuanto las ha sido dable para dar señales de su floreciente estado, lo mismo la federal que la Regional al igual que las mencionadas por lo que á todas felicitamos.

—En cumplimiento de lo que dispone la ley, reuniéronse el domingo en el Salon Consistorial los señores del Ayuntamiento y primeros contribuyentes de esta ciudad para proceder al nombramiento de tres compromisarios para la elección de senadores. Sesenta y dos es el número de votantes, y verificada la elección conforme está prevenido, obtuvieron: 59 votos, D. Emilio Grahit y Papell; 48 D. José Ametller Viñas; 34, D. Vicente Carreras Suñer; 21, D. Buenaventura Carreras; 19, D. Benito Vallés; 1, D. Francisco Vioja; 1, D. José Burgués y 1 D. Juan Calm.

Resultando pues con mayoría absoluta, los tres primeros por haber obtenido más de la mitad más uno de votos, y habiéndose cubierto todas las formalidades de la ley, fueron proclamados dichos señores Compromisarios para la inmediata elección de Senadores.

—La prensa extranjera dá cuenta de haber jurado el nuevo ministerio italiano compuesto de los señores Rudini, Nicotera, Ferraris, Colombo, Luzzatti, Poloux, Brenca y Chimirri.

El señor Branca se ha encargado de la cartera de Obras públicas y

además desempeñará interinamente la de Correos y Telégrafos.

El marqués de Rudini se ha encargado interinamente del ministerio de Marina además de la presidencia.

No está designada aún la persona que desempeñará la cartera de Instrucción pública.

—A fin de que en la elección de Senadores puedan tomar parte todos los que á ella tienen derecho, recordamos que á tenor de los artículos 35, 86 y 37 de la ley electoral del Senado debe practicarse.

1.º Remitir desde luego á la Secretaría de la Excm. Diputación provincial copia del acta de la elección de compromisarios.

2.º Presentarse los compromisarios en dicha Secretaria con las certificaciones de sus respectivos nombramientos por todo el día 13 del corriente.

3.º Comparecer los compromisarios el día 14 del corriente á las diez en punto de la mañana en el local de la Diputación para constituir la Junta electoral provincial.

—Se asegura que el Papa publicará en breve una encíclica aconsejando á los católicos franceses su adhesión á la república.

Telegrafian de Roma diciendo que ya se ha constituido el gabinete italiano.

Los bueyes italianos han sido atacados de una enfermedad contagiosa, por lo cual se les impondrá diez días de cuarentena.

—Si es cierto en absoluto el resultado del método propuesto por un italiano para aumentar el tamaño de las frutas, los agricultores están de enhorabuena.

Basta depositar sobre las frutas una lluvia finísima de agua, mezclada con sulfato de hierro, para que aquellas se desarrollen de un modo extraordinario; la proporción del sulfato, conocido por el nombre de caparrosa verde, ha de ser 80 centigramos por litro.

Esta sustancia, además de no perjudicar en nada á las plantas, destruye los parásitos que dañan el fruto.

—D. Antonio Rivas, dignísimo presidente de la sociedad «La Odalisca» ha tenido la semana pasada la desgracia de perder á uno de sus tiernos hijos víctima de pulmonía; desgracia que es tanto más de lamentar para el corazón de un padre, por cuanto en el corto espacio de dos años ha pagado el tributo, á la Parca, de cuatro, quedando hoy reducidas sus caricias á un hijo solo.

Dámoles el pésame mas sentido, y ojalá sea el caso que lamentamos el último que como accidente, venga á turbar la tranquilidad en el seno de su apreciable familia.

—El problema de obtener fotografías con los colores del objeto retratado ha sido ya resuelto por un sabio francés Mr. Lippman, quien ha dado cuenta á la Academia de Ciencias de París de su descubrimiento en un informe razonado y más to avia, pues ha presentado también una colección de clichés, inalterables por la acción del aire y de la luz, en que están reproducidos todos los colores del espectro solar.

—El diario de Barcelona, al apoyar, aunque parezca imposible, lo hecho por el Gobernador de Barcelona en la noche del 4, cita algunos artículos 189, 190 y 191 que penan con multa y arresto mayor y con multa y prisión correccional á los promovedores y directores de una manifestación no autorizada, y de una manifestación de noche, y añade que la cosa, llegó á ser una consuetud en tiempo de Sagasta; y como ello, decimos nosotros, de ser así al fin y al cabo vendría á demostrar una costumbre, y la costumbre en determinados casos será ley, según el Diario, admitirá por lo visto, para los republicanos y pueblo indefenso todo el rigor de los artículos y para los carlistas la interpretación más ó menos convencional de la ley, pues que en la misma edición, escribe, sin condenar, las siguientes líneas:

«En el tren de Vich llegó anoche á esta ciudad el señor duque de Solferino, siendo acompañado hasta el Círculo tradicionalista en la calle de Sania Lucía por un regular número de sus correligionarios que seguían al carruaje dando varios vivas y aplaudiendo de vez en cuando.»

¿Quiere el Diario mayor plancha y mejor ocupir al cielo?

—El cardenal Lavignerie acaba de dirigir al clero de su diócesis una carta pastoral que ha publicado *L'Observateur francais* y en la cual recomienda el prelado la observancia de las siguientes reglas:

1.ª Aceptar, como lo hace la Santa Sede, el gobierno establecido, que es en Francia la república, para poder más libre y eficazmente defender en el terreno constitucional la causa de la religión contra los que lo atacan ó amenazan.

2.ª Separar abiertamente la acción católica de la de los antiguos partidos y no consentir que se abuse del nombre y de la autoridad de la religión para perpetuar una posición sistemática al Gobierno ó servir intereses puramente políticos y humanos.

3.ª Olvidar todas las divisiones interiores para unirse exclusivamente en las cuestiones religiosas y combatir allí enérgicamente contra la opresión de los sectarios por todos los medios que autoriza la Constitución republicana, y, sobre todo, por el sostenimiento de las instituciones cristianas libres, por la palabra pública, por una prensa unida y animosa, y, en fin, por una elección electoral resuelta.

—Tenemos entendido se han presentado al Sr. Piferrer dueño del Círculo Alvarez, proposiciones por parte de una Empresa particular para arrendar durante la Cuaresma el local.

—A la una de la madrugada del sábado, un sujeto que salía del baile y estaba andando camino de su casa, se nos dice fué intimidado frente al cuartel de S. Francisco por los agentes de O. P. á que presentara la documentación para identificar su persona, á lo que accedió el interesado indicándole la habitación donde debía llegar, si bien suplicando antes que justificaran los intimidadores quiénes eran, á lo que accedieron también. Hasta

aquí la cosa no traía malicia; pero es el caso que llenados los requisitos mencionados, se nos dice que los empujones y atropellos fueron los que imperaron, obligando al pacífico vecino á seguir preso por el camino *Areny*, camino que se vieron obligados á retroceder por encontrar la puerta llamada del Angel, cerrada, y siguiendo luego hasta la plaza del Gran fué dejado en libertad.

Los agentes de la autoridad que así procedieron no lo hicieron tan mal por lo primero, porque demuestran el celo que les caracteriza; pero sí procede no olvidar que los encargados de la seguridad pública deben distinguir y no emplear la violencia ni el atropello sobre quien ó quienes estén seguros de ser personas de probidad y honradez, como es D. Ramon Güell, jefe encargado de la imprenta del señor Llach, que es la persona aludida, y la que nos suplica llamemos la atención de la superioridad sobre el caso.

De desear sería no se repitieran quejas de esta índole, pues los agentes de orden público son para vigilar y defender á los pacíficos y honrados habitantes, jamás para atropellarlos ni confundirlos con quienes tienen la obligación de perseguir.



La Inyección G. GRANDE es el mejor, más rápido y eficaz remedio para la curación de toda clase de enfermedades secretas, y para los flujos crónicos ó recientes, sean de la clase que fueren.

La prescriben los doctores con gran éxito, porque en su contenido contiene astringentes vegetales, ni minerales que puedan ocasionar dolor, estrechez, ó algún otro inconveniente.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Únicos agentes en España. — Funó y Compañía — Barcelona.

LIMPIEZA SIN RIVAL
 III LO VIEJO SE VUELVE NUEVO III

PASTA BROOKE
 (Marca MONO)
 III HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA III
 Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas.
 De venta: en todas las Droguerías.

CRONICA RELIGIOSA

SANTO DE HOY

Los siete siervos de Maria.

SANTO DE MAÑANA.

S. Gaudencio

Cuarenta Horas. — Están en la Iglesia del Carmen

En los Domingos durará la exposición siete horas, á saber; cuatro por la mañana, desde las 8 á las 12; de tarde tres; empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la oración.

Descubriéndose á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde y reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la tarde.

Imp. de ALBERTO NUGUÉ=Gerona.

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS AGUAS DE CARABAÑA

*Purgantes, depurativas anti-biliosas anti-herpéticas
y anti-escrofulosas*

UNICAS EN EL CONSUMO VENTA FARMACIA Y DROGUERIAS

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable a los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis y otras gástricas, catarrros intestinales, úlcis, conunción cua do el estómago acelera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera regular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.
Elaborado por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID.

Por menor, en todas las farmacias de España y Ultramar. Depósito de Gerona, Dr. Vivas.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

**ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FETIDÉZ DEL ALIENTO
E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA**

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables a las personas que hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, G. FORMIGUERA Y C.ª, BARCELONA, impreso en tinta roja.—Al por menor, en las principales farmacias.

ANGINAS, RONQUERAS

ULCERAS MAL OLOR DEL ALIENTO

Y TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA.

CURACION SEGURA CON EL MEDICAMENTO

MANDORLETTE HARDER

Es agradable al paladar y en la mayoría de los casos basta una sola caja para obtener la curación completa de todas las enfermedades de la garganta por rebeldes y crónicas que sean.

De venta en Gerona: Farmacia del Doctor J. M.ª Perez Xifra. — Al por mayor Srs. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO PANCREÁTICO

de Defresne

FARMACÉUTICO, LAUREADO DE LA ESCUELA DE FARMACIA DE PARIS

Este aceite tiene la apariencia de una Crema blanca, agradable al paladar; posee todas las propiedades del aceite de hígado de bacalao y se puede desleir en el café, el chocolate y el caldo. Los enfermos más delicados no experimentan la menor repugnancia en tomarlo, y como llega enteramente digerido al estómago, no pueden temerse los vómitos, los cólicos, la diarrea y el hastio hacia los alimentos que ocasiona infaliblemente el aceite de hígado de bacalao comun. Está recomendado por los médicos contra:

El Linfatismo,	La Anemia,	Las Infiltraciones de las glándulas del cuello.
El Raquitismo,	Las Enfermedades del Pecho,	El Gargoteo en la Jara y en el cuello.
El Enflaquecimiento,	La Tisis,	

Casa GRIMAULT y C.ª, 8, Rue Vivienne, Paris

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

EL VICHY CATALAN

Estas aguas, dedicadas especialmente

AL TRATAMIENTO

DE

GRAN NÚMERO DE ENFERMEDADES

DEL APARATO DIGESOTIV

Se encuentran de venta en todas las principales Farmacias nacionales y extranjeras.

PUEERTAS

SISTEMA AUGUET PRIVILEGIADO

De VENTA en la Carpintería del autor

Calle S. Francisco GERONA

Preferidas a las de hierro, y en construcción algunas se servirá con oportunidad todo pedido.

JARABE Y PASTA

DE SAVIA DE PINO MARITIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Catarrros, Bronquitis, Ronqueras, Extinción de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.